

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO  
MONITOREO MERIDIANO  
11-02-26

IECM

Para difundir entre la comunidad originaria de la capital del país residente en el extranjero, información relevante sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y el Instituto de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior (IMME), acordaron sumar esfuerzos. Se analizaron estrategias conjuntas para promover la participación de la ciudadanía capitalina que radica fuera del país en el ejercicio de sus derechos político-electORALES. En el encuentro en el que participaron la **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán** las consejeras electorales **Erika Estrada Ruiz, Cecilia Hernández Cruz, María de los Ángeles Gil Sánchez, Maira Melisa Guerra Pulido, Sonia Pérez Pérez, el consejero electoral Ernesto Ramos Mega** y la directora del IMME, Tatiana Clouthier Carrillo. Durante la reunión, la **consejera presidenta del IECM** destacó que, según datos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, alrededor de 12 millones de mexicanas y mexicanos viven en el extranjero, de los cuales la mayor parte radica en Estados Unidos, entre ellos, personas originarias de la Ciudad de México. [La Prensa \(sitio\)](#), [Crónica \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** invita a las personas habitantes, ciudadanas y vecinas, así como a las Autoridades Tradicionales Representativas (ATR), de Pueblos y Barrios Originarios, comprendidos en el Marco Geográfico de Participación Ciudadana vigente a participar en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. Con el fin de garantizar una participación amplia, equitativa e incluyente, el IECM difundirá una versión ejecutiva de la Convocatoria en náhuatl, otomí, mixteco, zapoteco y mazahua. [Poder Ciudadano Online](#)

La Comisión Permanente de Quejas del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** resolvió dos asuntos relacionados con la posible comisión de actos anticipados de precampaña y campaña, así como con hechos que podrían constituir promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos. Durante su Tercera Sesión Urgente, el órgano colegiado aprobó el desechamiento de una queja en la que se denunciaban presuntos actos anticipados de precampaña y campaña, al considerar que no existían elementos suficientes para continuar con su trámite y que la materia de la denuncia se vinculaba con aspectos de la vida interna partidista. [Diario Basta \(sitio\)](#)

## REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo descartó que el voto mediante urnas electrónicas se incluya en la próxima reforma electoral debido a su alto costo; sin embargo, señaló que sí se analiza su implementación para ejercicios de democracia participativa, pero por internet. Al ser cuestionada sobre si su administración evalúa impulsar el voto electrónico tal como lo ha hecho Brasil, la Mandataria federal explicó que el principal obstáculo es presupuestal, aunque reconoció que el mecanismo tiene ventajas y desventajas. [El Universal](#)

A la presidenta Claudia Sheinbaum se le mencionó que la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, ha propuesto mover las fechas o la fecha de la elección judicial hasta un año para que no choque con las elecciones intermedias. La Presidenta de México indicó que se está revisando. “Cuando presentemos la propuesta integral de la reforma electoral, ahí lo vamos a presentar”, adelantó. [Noticias \(Matutino\)](#)

Integrantes del Frente Amplio Democrático (FAD) solicitarán a la Cámara de Diputados que haya un parlamento abierto y una comisión bicameral para discutir la reforma electoral. Una comisión del FAD se reunirá este miércoles con la presidenta de la Cámara, Kenia López Rabadán, para hacer la solicitud de una amplia discusión del tema. Además, presentarán la misma petición al presidente de la Junta de Coordinación Política, el morenista Ricardo Monreal. El Frente es una agrupación de más de 500 integrantes que pide evitar una reforma electoral regresiva para la democracia en México. Los integrantes del Frente piden que se debata no solo la iniciativa que va a presentar la presidenta Claudia Sheinbaum, sino que se consideren en el análisis otras propuestas. Hasta ahora se ha presentado la iniciativa ciudadana llamada “Salvemos la democracia” y una propuesta de la organización Somos México, que busca convertirse en partido político. [Reforma \(sitio\)](#)

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, informó que la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, junto con los partidos Morena, PVEM y PT, se encuentra trabajando en la redacción final de los artículos que integrarán la iniciativa. El legislador destacó que la reforma abarcará temas como la integración de la Cámara de Diputados. Otro eje de la reforma, explicó Monreal, es la fiscalización de los recursos de campaña. Finalmente, señaló que febrero es el plazo límite para que la iniciativa sea presentada. [El Mañana Reynosa Online \(Tamaulipas\)](#)

La negociación de la reforma electoral apenas tiene un avance de 50 por ciento, afirmó el senador Manuel Velasco. “Seguimos con el mismo avance que teníamos la semana pasada creo que podemos decir que un 50 por ciento”, dijo. El Jefe de la bancada del Verde Ecologista, indicó que no tenía la certeza de que la reforma fuera presentada la próxima semana. “Estamos abiertos a una reforma progresiva, que garantice equilibrios y que sea democrática esos son los puntos sobre los que hemos estado debatiendo los días pesados”, aclaró. [Reforma \(sitio\)](#)

Reginaldo Sandoval, coordinador de los diputados del Partido del Trabajo, afirmó que la reforma electoral aún se encuentra en discusión, especialmente en lo referente al financiamiento. Aseguró que no comparten la idea de que "la democracia es cara" y enfatizó que es necesario preservar la estabilidad de las fuerzas políticas y de las instituciones que aseguran la confianza en el proceso electoral. Asimismo, Ricardo Monreal señaló que los próximos diez días serán cruciales para definir los términos de la reforma electoral.

[El Congresista Online ,DDMX Diario de México Online, XEU Noticias Online \(Veracruz\)](#)

Después de dos horas reunidos en la Secretaría de Gobernación, el petista Benjamín Robles señaló al salir que es necesaria la reforma electoral. Señaló que le han expresado, vía la secretaría a la Presidenta, que creen que es muy importante que se presente una reforma en materia electoral de gran calado, sin regresiones antidemocráticas. [Canal 11 Noticias Matutino](#)

La discusión sobre la reforma electoral a modo que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum, va por "el todo", el modelo que tuvo el PRI de los años 70 con "el carro completo". La oposición de los Petistas y Verdes es porque la reforma Claudista-Amloísta, busca reducir, casi a la extinción, a los diputados y senadores "plurinominales" los de "representación proporcional", que acabaría con ellos mismos. Y es que la reforma también pretende disminuir drásticamente el financiamiento público a todos los partidos. [Plumas Libres Online \(Veracruz\)](#)

La negociación para concretar la reforma electoral volvió a estancarse en el Congreso, luego de desacuerdos entre Morena y sus aliados legislativos, afirmó el senador del Partido Verde, Luis Armando Melgar. Enfatizó que insistir en eliminar los diputados plurinominales y modificar de manera drástica el financiamiento público a los partidos podría generar un desequilibrio en el sistema político. Con estos nuevos desencuentros, la reforma electoral queda nuevamente en pausa.

[Enfoque Noticias Online](#)

Ante la eventual reforma electoral que pudiera discutirse en próximas fechas, el diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Armando Tejeda Cid, enfatizó que, desde la visión del PAN, lo primero que debería contemplar la reforma electoral es combatir la injerencia del crimen organizado en las diversas elecciones. Otro punto importante es que el gobierno no se apropie de las instituciones electorales. El tercer punto está vinculado con el costo de un proceso electoral.

[Cuarto Poder de Chiapas Online](#)

La dirigencia nacional de Morena rechazó que las negociaciones de la reforma electoral hayan llevado a una confrontación entre los partidos del bloque oficialista. Si bien recalcó que su objetivo es poner fin a los legisladores plurinominales por "dedazo". El mensaje de Alcalde Luján se dio luego de que representantes de los tres partidos que integran la coalición Sigamos Haciendo Historia acudieron a la Secretaría de Gobernación para continuar con las negociaciones.

[Reporte Índigo Online, La Rancherita del Aire Online \(Coahuila\)](#)

Si la captura del árbitro electoral es el eje central de la reforma impulsada por Morena, sus consecuencias más profundas se manifestarán en la representación política y en la relación entre el ciudadano y el poder. Elecciones sin árbitros independientes, sin justicia electoral sólida y con representación reducida no fortalecen la democracia: la vacían. La reforma electoral de Morena no amplía derechos ni corrige fallas; consolida el control político y la subordinación del voto al poder.

[El Heraldo de Chihuahua Online](#)

La discusión sobre la reforma electoral en México ha tomado un giro crítico, enfatizando la importancia de mantener un equilibrio entre la legitimidad democrática y el fortalecimiento institucional. Las instituciones electorales no solo organizan elecciones, sino que también evitan la concentración del poder. Las reformas deben ser analizadas bajo esta premisa: ¿se fortalecen o debilitan las instituciones? Las respuestas a estas interrogantes son vitales para la salud de la democracia. [El Congresista Online](#)

Una reforma electoral aprobada al *fast track* podría complicar el proceso electoral de 2027, principalmente ante la falta de consensos entre los partidos políticos, pese a la realización de foros con la ciudadanía y autoridades electorales, señaló el fiscal en delitos electorales, Daniel Gutiérrez Ruvalcaba. Comentó que incluso podría registrarse una mayor incidencia delictiva, por lo que consideró necesario fortalecer la capacitación interna y ampliar la plantilla laboral para hacer frente a los retos que implicará el siguiente proceso electoral. [LJA.mx Online \(Aguascalientes\)](#)

La Reforma Electoral, como bien he dado cuenta lector, lectora querida, no ha visto la luz, puesto que las negociaciones del Movimiento de Regeneración Nacional con sus aliados, el Partido Verde Ecologista de México y el Partido del Trabajo, siguen atoradas y es que ambos partidos han mostrado reservas sobre ciertos puntos que no favorecen a sus intereses, por ejemplo la reducción de plurinominales que al menos a los niños verdes, mucho ha favorecido.

[El Demócrata Online \(Veracruz\)](#)

Quienes elaboran la iniciativa de reforma electoral siguen enredados entre múltiples análisis y propuestas que aseguren la representación proporcional en Senado y Cámara de Diputados. A decir del zacatecano Ricardo Monreal, si esta iniciativa no es tramitada en lo que resta de febrero, va a ser muy difícil que se aplique para las elecciones intermedias de 2027. Coincidente Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena. Y mientras unos y otros se enfrascan en diferentes propuestas, todos esperan a que finalmente se presente la iniciativa. [Al Momento Noticias Online](#)

Josué Becerra publica: Convertirse en empresario político suele ser cuestión de voluntad, pragmatismo y compromisos bien administrados. Dos ejemplos son evidentes: el Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México. Dos de los seis partidos con registro nacional que, como rémoras, han sabido adherirse al poder en turno, sin importar colores ni proyectos. Con absoluto descaro condicionaron su respaldo a la reforma y lograron eliminar aquello que amenazaba su subsistencia. El problema de fondo es que la ley sigue permitiendo la proliferación de partido.

[Milenio Online](#)

INE

---

En un contexto donde la transparencia, la rendición de cuentas y el acceso a datos abiertos son pilares de la vida democrática, el Instituto Nacional Electoral (INE) impulsa el Sistema de Consulta de la Estadística de las Elecciones (SICEE), una plataforma digital que concentra más de tres décadas de resultados electorales federales y registros locales en un entorno interactivo, accesible y de consulta pública. Esta herramienta será presentada el jueves 26 de febrero, a las 11:00 horas, en el Auditorio de la UAEMex, en Ecatepec, Estado de México. [Debate Online \(Sinaloa\)](#)

NACIONAL

---

El gobierno mexicano informó que hay 28 fallecimientos por contagio de Sarampión y está por confirmarse un caso más; la presidenta Claudia Sheinbaum lanzó un mensaje a la población: Mantener la calma. El secretario de Salud, David Kershenobich, indicó que hay una tasa por cada 100 mil hay 6.7 casos por lo que consideró que la estrategia de vacunación está funcionando, porque de lo contrario se tendrían millones de casos, dado que una persona con sarampión puede contagiar a 18 personas más. [Proceso \(sitio\)](#), [Excélsior \(sitio\)](#), [La Querella Digital \(sitio\)](#)

Por unanimidad, la Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales; de Trabajo y Previsión Social; y de Estudios Legislativos del Senado de la República aprobaron este martes la reforma de reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. Durante la sesión, los senadores discutieron el dictamen que reforma el artículo 123 de la Constitución Política para reducir de forma gradual la jornada laboral que actualmente consta de 48 horas a la semana. La iniciativa mantiene el derecho a un día de descanso por cada seis de trabajo con goce de sueldo íntegro. También se contemplan ajustes para estipular que el trabajo extraordinario no supere las 12 horas semanales. En ese sentido, el dictamen aprobado no contempla explícitamente dos días de descanso, una exigencia de sindicatos y trabajadores. [Diario Basta \(sitio\)](#)

## CONGRESO CDMX

---

Diputados chocan en Donceles por asistir a cumbre en Congreso de EU. La participación de dos diputados de oposición en la Cumbre “Combatiendo el Narcoterrorismo” (Combating Narco-Terrorism Summit), organizada por la Conferencia de Acción Política Conservadora, CPAC, en el Congreso de Estados Unidos, generó una intensa confrontación en el Congreso de la Ciudad de México: Morena los acusó de convalidar la ideología de “ultraderecha y antiinmigrante” de CPAC, y los opositores afirmaron que fueron para exponer la crisis de inseguridad que hay en México. El diputado migrante, el panista Raúl Torres, quien asistió al foro en Washington DC expuso “hay que decirlo muy claro, en el foro se habló de México, del narcoterrorismo, no puede haber comercio si hay violencia, si hay inseguridad, se tiene que cambiar la narrativa de qué es México. Eso no lo ha hecho el gobierno mexicano”. [Excélsior Online](#)